

una buena nueva Constitución", que establece "que nuestra casa común es Chile, y no múltiples territorios con autonomías que sólo difunden a los chilenos".

Uno de los firmantes de ese documento, Alejandro Santibáñez, presidente de la Multisindical de Trabajadores del Salario y Ríos abiertos, admitió estar preocupado, porque dijo advertir posiciones contrariales "entre lo que aspiran los trabajadores del sur y lo que expresa la Convención".

Entó, agregó, a pesar de conversatorios con constituyentes de la mayoría y los visitas al Congreso Nacional, durante sesiones esa instancia, "sentímos que muchas veces no se tomó en cuenta la visión de la gente de sus".

El dirigente acusó "falta de objetividad" en la Comisión,



lo que "afirmó" "encontrar a muchos. (Lo) ha sido lo peggroso de este proceso: tener una mirada en particular".

Entó que consideran importante reforzar a los pueblos originarios, pero que "no se puede estar por sobre los derechos de la gente".

Santibáñez recordó que en la actualidad los actores del borde costero tienen problemas para ejercer sus actividades ante las limitaciones que impone la Ley Lafferreche, lo que se verá agravado "con temas tan sensibles, como legítimos y espacios comunes".

Añadió que "como está planificada hoy la Constitución, ha tenido un fuerte favor a la integración, al reconocimiento y a la

#### CONVERSATORIO

Santibáñez anunció que programaron un nuevo conversatorio, al que asistirá Gaspar Domínguez, vicepresidente de la etat.

Santibáñez recordó que en la actualidad los actores del borde costero tienen problemas para ejercer sus actividades ante las limitaciones que impone la Ley Lafferreche, lo que se verá agravado "con temas tan sensibles, como legítimos y espacios comunes".

Añadió que "como está planificada hoy la Constitución, ha

#### INJUDICIOS

Destacó que el pueblochileno siempre ha destacado por trabajar. "Nunca hemos hecho ningún problema. Necesitamos trabajar y que nadie nos moleste en nuestro territorio, que nadie nos venga a decir dónde hay que pescar y sembrar. Creo que no es justo lo que están haciendo con nuestro pueblo", manifestó.

#### POR EL FUTURO

Juan Guajiqua, lonko del Lof Nauye Mapu, precisó que esa reunión tendrá lugar el lunes 23, desde las 16 horas, en el Arenal Puerto Montt.

Guajiqua expuso su acuerdo con lo avanzado en la Convención. La dirigente sindical Marta Oyarzo también suscribió esa declaración, consideró que lo hecho hasta ahora por la Convención "en vez de entregar seguridad está entregando insecurities hacia las personas".

Puntó que "se deben ge-

dad el futuro. Pero, creo que no se han hecho bien las cosas".

Para Oyarzo la propuesta conocida de los convencionistas "en vez de entregar oportunidades, entrega limitaciones. Se veen los discursos, que quieren crear una Constitución indigenista. No tengo nada contra las etnias, pero creo que eso divide al país".

Especificó que las decisiones de los convencionistas resulan el anhelo de lucer despectivamente a la industria acuícola de la zona sur-matral y sus cerca de 20 mil empleos, pero "no venemos que entreguen alternativas".

#### ORDEN DE FACTORES

De su lado, el comerciante puertomontino, Carlos Sturge, recordó que la ciudadanía se expresa en favor de una nueva

Constitución actual. Eso nos genera una preoccupation".

Por eso Oyarzo llamó de atención "para que se reviven y analicen las problemáticas extremas que se están presentando en esta nuova Carta Magna".

Postuló que lo hecho hasta ahora divide el país y que en su lugar "vamos a tener pluriculturalidad, lo que significa seguir generando divisiones y particularidades, sobre todo para la inversión privada y la economía. Vamos a tener demasiados territorios y una apatía fiscal que va a ser muy alto y difícil de manejar".

Stange criticó que en lugar de preverlecer "una visión de país, con un rápido ensamblaje de las distintas realidades; en su lugar se ha dejado de priorizar las posiciones ideológicas, territoriales, por sobre el bien común".

## Detienen a una persona de 50 años acusada de violación de menor

■ Durante la tarde de ayer, personal de la Sección de Investigación Policial (SIP) de Cultura logró la detención de una persona adulta de 50 años, tras efectuar una orden emanada desde el Ministerio Público, por el delito de violación a una menor de 13 años en la Isla Pichipi.

Al igual que el mayor Felipe Bustamante, comisario de la Cuerpo Comisaría de Cultura, quien comentó que el detenido pasará hoy a control de detención.

Además, destacó que la acción que tuvo lugar ayer se pudo ejecutar gracias al resultado de un largo proceso investigativo que efectuaron en conjunto con el Ministerio Público, quien emitió la orden de detención.



que se realiza en regiones en las universidades y centros con las necesidades locales".

Es por ello que, según explica, la visita a la Universidad Austral, tanto de Puerto Montt, como de Valdivia, se transformaron en una actividad fundamental para conocer qué es lo que están haciendo y cómo "nosotros podemos realizar una labor articuladora entre la investigación que aquí se ejecuta y los requerimientos en específico que tienen en Puerto Montt".

#### TODOS LOS ACTORES

Por su parte, la seremi de Ciencias de la Macrozona Sur, Maite Castro,

to que "creo que tanto la subsecretaria como la seremi nota que nos encontramos en un proceso de complejización creciente en la generación de

investigación y programas de postgrado, y que participamos activamente en los desafíos que impone el proceso de descentralización".

es

## Buscan potenciar el desarrollo de la ciencia en las regiones

**ENCUENTRO.** Subsecretaria se reunió con investigadores de la Universidad Austral de Chile, sede Puerto Montt.

**E**n la sede Puerto Montt de la Universidad Austral de Chile, la subsecretaria de Ciencias, Carolina Gaínza, acompañada por la seremi de Ciencias de la Macrozona Sur, Maite Castro, se reunió con representantes de diferentes áreas de investigación de la Región de Los Lagos.

Tras el encuentro, la autoridad señaló que para el ministerio "es muy importante la descentralización de la investigación y en ese sentido es fundamental conocer cuáles son las necesidades de las regiones en términos de investigación y cómo también nosotros podemos articular la investigación

que se realiza en regiones en las universidades y centros con las necesidades locales".

Es por ello que, según explica, la visita a la Universidad Austral, tanto de Puerto Montt, como de Valdivia, se transformaron en una actividad fundamental para conocer qué es lo que están haciendo y cómo "nosotros podemos realizar una labor articuladora entre la investigación que aquí se ejecuta y los requerimientos en específico que tienen en Puerto Montt".

#### TODOS LOS ACTORES

Por su parte, la seremi de Ciencias de la Macrozona Sur, Maite Castro,

to que "creo que tanto la subsecretaria como la seremi nota que nos encontramos en un proceso de complejización creciente en la generación de

investigación y programas de postgrado, y que participamos activamente en los desafíos que impone el proceso de descentralización".

es

## ENCUENTRO. Subsecretaria se reunió con investigadores de la Universidad Austral de Chile, sede Puerto Montt.

Favoritos

E-mail

Compartir

Escuchar

En la sede Puerto Montt de la Universidad Austral de Chile, la subsecretaria de Ciencias, Carolina Gaínza, acompañada por la seremi de Ciencias de la Macrozona Sur, Maite Castro, se reunió con representantes de diferentes áreas de investigación de la Región de Los Lagos.

Tras el encuentro, la autoridad señaló que para el ministerio "es muy importante la descentralización de la investigación y en ese sentido es fundamental conocer cuáles son las necesidades de las regiones en términos de investigación y cómo también nosotros podemos articular la investigación que se realiza en regiones en las universidades y centros con las necesidades locales".

Es por ello que, según explica, las visitas a la Universidad Austral, tanto de Puerto Montt, como de Valdivia, se transformaron en una actividad fundamental para conocer qué es lo que están haciendo y cómo "nosotros podemos realizar una labor articuladora entre la investigación que aquí se ejecuta y los requerimientos en específico que tienen en Puerto Montt".

## TODOS LOS ACTORES

Por su parte, la seremi de Ciencias de la Macrozona Sur, Maite Castro, manifestó que "es importante trabajar con todos los actores del sistema